COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA - ABRIL 26 DE 2021

TERCER PICO DE LA PANDEMIA EL CMB Y ACEM FORMULAN INTERROGANTES SOBRE ÚLTIMAS MEDIDAS DE LA ALCALDÍA DE BOGOTÁ D.C.





El Colegio Médico de Bogotá D.C. (CMB), y la Asociación Colombiana de Especialistas en Medicina de Urgencias y Emergencias (ACEM), observan con preocupación que las medidas tomadas los días 24 y 25 de abril por la Alcaldía de Bogotá D.C., no se compadecen con la situación epidemiológica mostrada en las 20 localidades de la ciudad.

Aunque es pertinente continuar con la medida de pico y cédula para el acceso a establecimientos esenciales, así como la suspensión de la presencialidad escolar en establecimientos educativos públicos y privados ya que esta ola de pandemia coincide especialmente con un pico de enfermedades respiratorias agudas (ERA) en los niños, otras medidas tomadas durante le fin de semana nos generan interrogantes sobre la garantía de la salud de la población en la ciudad que a continuación enumeramos:

- 1. ¿Qué otras medidas se tomarán para descongestionar los servicios de Urgencia y Hospitalización si como se conoce la expansión de hospitales públicos y privados con áreas de hospital de campaña ya se estaba haciendo?
- 2. ¿Qué acciones se tienen previstas en relación a la amenaza latente de escases de oxígeno como esta ocurriendo en el departamento de Antioquía?
- 3. ¿Qué acciones se tienen previstas en relación a la posibilidad de escasez de medicamentos como ocurrió en la segunda ola de la pandemia en la ciudad?
- 4. ¿Qué acciones o medidas se tienen previstas para la atención del personal de salud en primera línea que ya presenta un altísimo desgaste físico, mental y emocional, además de trabajar en condiciones de indignidad laboral?
- 5. ¿Cuál ha sido el impacto en la disminución de la velocidad y número de contagios del esquema 4x3 si según los datos epidemiológicos de la Alcaldía estos indicadores van en aumento a pesar de su implementación desde hace dos semanas?
- 6. ¿Por qué entre las medidas tomadas no se planteó ninguna para el control del aforo en Transmilenio y de otros medios de transporte público siendo estos espacios donde, de manera evidente, se presenta más aglomeraciones haciendo imposible el distanciamiento físico requerido?
- 7. ¿Qué acciones concretas de contención se están adelantando en las distintas UPZ de la ciudad en las cuales se evidenció un mayor contagio según lo reveló la Alcaldía?
- 8. ¿Se tienen identificadas en las distintas UPZ las poblaciones centinelas que generan la mayor incidencia de contagios, el estado de los tamizajes y el seguimiento de los contactos y aislamiento selectivo de los casos identificados?
- 9. ¿Qué acciones ha adelantado la Alcaldía para que las EAPB (Empresas Administradoras de Planes de Beneficio, antes EPS), atiendan y den respuestas diagnósticas oportunas teniendo en cuenta, según datos disponibles, que se presenta un retraso promedio de 12 días?

Si se conoce la alta tasa de violencia intrafamiliar y la realización de fiestas clandestinas y privadas en la ciudad resulta incongruente que se sostenga la ley seca y a la vez se permita la venta a domicilio de licores lo que produciría la ocupación de camas UCI no Covid generada por actos violentos.

El Colegio Médico de Bogotá D.C. y la Asociación Colombiana de Especialistas en Medicina de Urgencias y Emergencias reiteramos que la política pública frente a la pandemia debería obedecer más a criterios técnicos científicos que a políticos. La eficacia de las medidas de restricción a la movilidad pública y su cumplimiento dependen de una renta básica real y digna para las familias.

Insistimos en la necesidad de declarar la **Alerta Roja Hospitalaria Nacional** e implementar la estrategia de "**Colombia Un Solo Hospital**" y disminuir el riesgo de priorización que impacten sobre la vida de la población en el país.

El Colegio Médico de Bogotá D.C. y la Asociación Colombiana de Especialistas en Medicina de Urgencias y Emergencias, expresan su disposición de contribuir en las distintas mesas de trabajo que la Alcaldía de Bogotá proponga, para generar estrategias preventivas y no solo reactivas para enfrentar la pandemia por Covid19 en la ciudad.

Colegio Médico de Bogotá D.C. Miembro de la Federación Médica Colombiana